



うるわ 美しき魂

ご覧ください！



伊中ブログ 伊中HP

日置市立伊集院中学校学校便り

令和6年9月20日第6号

「気づき、考え、実行する伊中生に」

今いるところでできることを全力でする ～「アムンセンとスコット」のお話から～

校長 小野 修

2学期が始まって瞬く間に2週間が経過しました。台風13号による天候不良を考慮し、昼食時間をカットしながら15日には第78回体育大会を無事に開催し、全てのプログラムを実施できました。体育大会当日は保護者の皆様、地域の方々、来賓の方々から温かい声援をいただきました。心から感謝申し上げます。実行委員長の宮崎さんと副委員長の今井君の「最高の体育大会に」という言葉に生徒全員がエール交換から色別対抗リレーまで全ての競技・演技に選手・役員、学級・学年の一員として全力を尽くして取り組みました。



白組の応援演舞の姿



紅組の応援演舞の姿

私は体育大会前の全校朝会で生徒に本多勝一さんの書いた『アムンセンとスコット』という本を紹介しました。この本は、1910年にノルウェイの探検家アムンセンとイギリスの軍人スコットとの間で争われた南極点到達レースに関する記録です。レース結果はアムンセン隊がスムーズに南極点に到達して帰還したのに対し、スコット隊はあらゆるトラブルに見舞われたあげく、隊長のスコット以下全員が死亡という悲惨な結果に終わっています。

南極点到達を共通の目標にした2つの探検隊に、この圧倒的大差が生まれた原因は何だと思いますか？原因の一つとして「徹底的な準備の有無」があると言われています。アムンセン隊は最悪の事態を想定し、何が起こってもいいように準備を怠らなかった一方で、スコット隊は楽観的になんとかなると考えていました。例えば、スコット隊は温度計は1つしか持参せず、アムンセン隊はいつ壊れてもいいように温度計を4つも持参していたそうです。探検隊の食料にも圧倒的な差がありました。スコット隊が1トンの食料を用意していたのに対してアムンセン隊は3倍の3トンの食料を用意していました。また、スコット隊は帰りの旅に必要な物資を1カ所にまとめて旗を1本だけ立てていたのに対し、アムンセン隊は1.5キロ間隔で20カ所に旗を立てて物資を必ず発見できるようにしておきました。このようにスコット隊は最低限の知識で希望的観測で動いたのに対して、アムンセン隊はあらゆる資料を読み、知識を手に入れ、最悪の事態を想定して徹底的に準備を整えたのです。16代アメリカ大統領のリンカーンは、もし、6時間で木を切れと言わいたら最初の4時間は斧を研ぐのに使うだろうという言葉を残しています。リンカーンは、木を切る前に刃を研ぐことに半分以上の時間をかけて徹底的な準備をするというのです。

私は、体育大会で生徒が全力を發揮できた成長の姿には、大会当日までの毎日の練習や係のシミュレーション等の徹底的な準備があったと信じています。来週は2年生の修学旅行、再来週は、1年生の集団宿泊学習があります。教育活動を通して生徒を成長と飛躍に導くために、「今いるところできることを全力でする」ことが最善の準備であることを繰り返し伝えていきます。ご家庭でも「今いるところ=伊集院中学校の今の学年・今のクラスできることを全力でする」ことの大切さを思春期まっ只中の子どもたちに是非伝えてください。

第78回体育大会開催！伊彩～みんなのアイデアが伊中を彩る・



第78回体育大会を15日（日）に開催しました。台風13号接近の影響で日程を午前開催に変更しましたが、当日は真夏を思わせるような暑さの中での開催となりました。熱中症も心配される中での開催でしたが、PTA執行部や保健部の皆様、関係各所の御協力のおかげで、ミストファンやスポットクーラー、教室のエアコン活用等の対策を取り、万全の体制を整えることができました。感謝申し上げます。生徒は練習の成果を遺憾なく発揮し、全ての競技において全力を尽くしました。また、今年は部活動リレーで職員チームを結成し、生徒に勝負を挑みました。競技の部、応援の部W制覇となった白組の皆さん、おめでとうございます。紅組の皆さんも全力を尽くす姿、本当に立派でした。たくさんのご来賓の皆様にもお越しいただきました。本当にありがとうございました。この場を借りて、お礼申し上げます。



美しき魂の足跡～入賞おめでとう～

- 【陸上】九州総体 男子共通砲丸投 6位 阿多 宗敬 U16大会 ジャベリックスロー 3位 円盤投げ 2位
- 【水泳】九州総体 男子200m自由形 3位 男子400m自由形 2位 国民スポーツ大会県代表 岡村 相佑
- 【男子バレー】JOCカップ全国都道府県対抗中学バレーボール大会 県代表 尾長谷 将大
- 【吹奏楽】第58回鹿児島県中学校音楽コンクール夏の祭典 銀賞 県吹奏楽コンクール 銀賞
- 【市理科作品審査】特選 1年 小川 壱輝 竹下 あかり 前田 陵斗 牧元 優結
2年 菊永 優樹音 3年 西村 京一郎
- 【市作文審査】特選 1年 津曲 拓登 福元 愛美 上木原 花歩 橋口 日菜子
2年 菊永 優樹音 川内 舞桜 東郷 千広 中原 璃久
- 【市図画作品審査】特選 1年 山口 夏佳 湯田 莉琉巴 畑山 実花
2年 小岡 諭依
3年 中道 彩花 大内田 陽奈



全国学力・学習状況調査の結果について

本年4月、3年生で実施した全国学力・学習状況調査の結果は以下のとおりでした。全国通過率と比較すると国語は+5程度と高い数値でした。特に「書くこと」については、全国通過率より+9.1あり、普段の授業での取組の成果が表れていると考えられます。一方で「話すこと・聞くこと」は、全国通過率より-2であり、課題が残りました。

一方、数学は全国通過率より+3.5という結果でした。特に「関数」分野が全国より+5.9と高い数値でした。しかし、「図形」分野の通過率は5割を切っており課題が見られます。どの教科も設問別にみると前年度と比べて改善できた点と、できなかった点があります。本校では各教科で分析を進め、今後の授業改善に生かしていきます。

また生徒質問紙では、1日当たりの学習時間についての質問がありました。本校ではおよそ4割の生徒が、学習時間が30分以下という結果でした。家庭での学習時間の充実のために、学校でも指導してまいりますが、保護者の皆様のご協力をお願いいたします。



	伊集院中学校	鹿児島県	全国
国語	61	56	58.1
数学	56	50	52.5

文化祭のお知らせ～10月25日開催～

10月25日10時から開催いたします。後日ご案内します。皆様のご来場をお待ちしています。

10月の主な行事	
10/2 (水)	SC来校
3 (木)	地区駅伝大会
4 (金)	生徒会立会演説会・選挙
8 (火)	フレッシュ研修他校種参観（伊小より）
9 (水)	地区新人戦（～11日）
12 (土)	土曜授業 人権講話
15 (火)	校内研修研究授業（2年理科 3年数学）
17 (木)	フレッシュ研修研究授業（2-3道德） SC来校
20 (金)	性に関する講話（3年）
23 (水)	文化祭リハーサル
25 (金)	文化祭
26 (土)	妙円寺詣り奉納行事
27 (日)	妙円寺詣り行事大会
28 (月)	SC来校
29 (火)	学級専門部会・学校専門部会・代議員会
30 (水)	フレッシュ研修研究授業（1-2道德）

